
香港文匯報訊 綜合外電報道，包括中國人民銀行等監管部門

近日聯合發佈通知，即日起要求進一步規範債券市場參與者債券

交易業務，要求市場參與者嚴格遵守有關流動性、槓桿率等風險

監管指標要求。
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通知要求債券市場參與者合理控
制債券交易槓桿比率，出現下

列情形應及時上報金融監管部門：存
款類金融機構自營債券正回購或逆回
購餘額若超過其上季度末淨資產
80%；保險公司自營債券正回購或逆
回購餘額超過其上季度末總資產
20%；其他金融機構（不含保險公
司）債券正回購或逆回購餘額超過其
上月末淨資產120%等。

公募性債券回購額不逾40%
公募性質的非法人產品債券正回購
或逆回購餘額若超過其上日淨資產

40%，私募性質的非法人產品債券正
回購或逆回購餘額若超過其上日淨資
產100%，也需向監管部門報告。
參與者開展質押式與買斷式回購交

易最長期限均不得超過365天。經交
易雙方協商一致，質押式回購交易可
以換券，買斷式回購交易可以現金交
割和提前贖回。

未到期債券可繼續運作
開展債券回購交易的應簽訂回購主

協議，開展債券遠期交易的應簽訂衍
生品主協議等。嚴禁通過任何形式的
抽屜協議或通過變相交易、組合交易

等方式規避內控及監管要求。
另外，新規將設緩衝期。對於新規

下發之日尚未了結的不符合規定的各
類債券交易，可按合同繼續履行，但
不得續作，同時應當向監管部門報

告，並按有關要求納入表內規範。因
納入表內造成相關交易規模、槓桿、
集中度等指標不達標的，一年內予以
豁免。一年內未完成整改的，不得新
開展各類債券交易。

香港文匯報訊（記者 楊奕霞
山東報道）山東省政府消息稱，
山東繼續推進綠色低碳發展，加
快新舊動能轉換，提出包括「節
能環保產業壯大」在內的五大行
動計劃。到2020年，全省計劃培
育 10 個節能環保產業示範縣
（市、區），建成10個節能環保
產業特色基地，節能環保產業總
產值力爭達到1萬億元人民幣。
為加快培育低碳發展新動能，
山東省將培育10個規模效益顯
著、產業特色鮮明、功能設施完
善的特色基地；同時發展資源高
效循環利用工程，到2020年，全
省工業用水重複利用率達到
92%，工業固廢綜合利用率達到
88%，全省再製造技術、規模及
餐廚垃圾資源化綜合利用水平居
全國前列，並創建100家綠色示
範工廠。

香港文匯報訊（記者 馬翠媚）彭博社引述知情人士指，中
國官方對部分比特幣礦場濫用電力甚至影響地方正常用電的行
為感到擔憂，已經要求地方政府對比特幣礦場的用電行為進行
調查。消息指，人民銀行在周三召開的一次會議上提出，準備
對部分比特幣礦場的濫用電力行為進行整頓，限制措施的出台
還將涉及主管電力供應的國家發改委等其他監管機構。
根據Digiconomist的比特幣能耗指數，該行業目前使用的電

量與340萬戶美國家庭相當。比特幣價格去年上漲了14倍，引
發很多人開足馬力挖礦，全球許多規模最大的比特幣礦場都位
於中國境內，其中一些圍繞四川和雲南省的水電站而設。
普華永道中國金融業管理諮詢主管合夥人張立鈞昨出席活動

時認為，比特幣前景仍然非常不明朗，主因是社會對它的定義
仍存在爭議，如比特幣可以被形容為一項資產、商品或貨幣，
但各國目前仍未有共識將之界定為何物，尤其是美國不同監管
機構對有關定義仍存在不同看法，對於比特幣等一類虛擬貨幣
能否獲納入為貨幣存有疑問。

波動性高難成流通貨幣
張立鈞認為，比特幣波動性高，而貨幣作為一種可作交易的
媒介，或無法接受如此大波動性。他又舉例指美匯雖然波動，
但不會在一日內升30%，翌日再插20%，因為現有貨幣可視為
一個國家宏觀調控手段，但比特幣正正欠缺監控，相信未來很
難成為世界各地流通貨幣。
他補充，比特幣應用區塊鏈技術，作為一種創新產物，雖然
前景仍不明朗，但相信對未來社會發展有幫助。

香港文匯報訊（記者海巖、馬翠
媚）昨公佈的2017年12月財新中
國通用服務業經營活動指數（服務
業PMI）錄得53.9%，較11月上升
2個百分點，創下2014年8月以來
最高增速。
早前公佈的財新中國製造業PMI

上升至四個月以來最高，製造業、
服務業景氣度雙雙回升，帶動財新
中國綜合PMI上升1.4個百分點至
53%，為一年來最強勁增速。專家
分析，調查數據顯示企業信心改
善，市場對中國經濟的長期發展前
景轉向樂觀。

服務業接單增幅兩年最大
數據顯示服務業活動大幅攀升與

新業務量增長有關。2017年12月

服務業企業的新接訂單量創下2015
年5月以來最強勁增幅，約14%的
受訪企業稱新訂單增加。業務需求
增長的同時，服務業企業用工在年
底繼續溫和增長。同時服務業企業
產能壓力輕鬆，積壓工作量已連續
4個月下降。此外，服務業企業的
樂觀度升至6月份以來的高點，製
造商信心較此前的歷史低點輕微回
升。但綜合來看整體數據仍然偏
弱。
服務業平均投入成本為2013年2

月以來最顯著漲幅，月內原料價
格、運輸費用和薪酬成本皆有上
升。製造業成本升幅雖已放緩至四
個月來最低，但仍屬顯著。兩者綜
合，投入成本明顯上升，升幅與11
月持平。

匯豐銀行香港區行政總裁施穎茵
昨出席活動時表示，中國去年首三
季經濟增長強勁，加上製造業和服
務業漸見改善，預計內地經濟繼續
靠穩，今年全年經濟增長或與去年
相若。她認為各國正尋求新的經濟
增長點，相信創新將成為內地以至
亞洲增長的主要動力。

梁兆基﹕減債是內地首要任務
匯豐亞太區顧問梁兆基昨出席信

保局「2018環球市場與香港出口前
瞻」研討會時指出，中國目前面對
最大的問題是減債，因其債務水平
已經超越美國迫近日本。
他預計，人民幣匯價將會趨平

穩， 但在去槓桿的政策下將會輕
微偏弱。

香港文匯報訊（記者章蘿蘭上海報道）上海昨日公佈城市
總體規劃，目標直指卓越的全球城市，且再度提出要探索建設
自由貿易港，令A股投資者熱情迅速從雄安切換至上海。上海
自貿板塊尾盤暴漲，整體升逾5%，滬企改革、迪士尼板塊亦
大幅跑贏大市，升幅超過2%。滬綜指亦向好，收報3,385點，
漲16點或0.49%，日線收出五連陽。
《上海市城市總體規劃(2017-2035年)》提出，加快上海自由

貿易試驗區建設，探索建設自由貿易港，強化上海在金融、貿
易、航運、文化和科技創新等方面的功能引領性。2020年上
海將建成具有全球影響力的科技創新中心基本框架，2035年
將基本建成卓越的全球城市。

滬綜指連升五日
滬深大盤昨日維持開年以來的上行態勢，滬綜指收報3,385

點，漲16點或0.49%，日線收出五連陽；創業板指報11,341
點，漲61點或0.54%；僅創業板指小幅收綠，報1,794點，跌
0.77點或0.04%。兩市共成交4,964億元（人民幣，下同），
其中滬市錄得2,431億元。廣州萬隆指出，連日上漲後市場開
始出現分歧，投資者注意迴避近期表現強勢的熱門股。

內地或限比特幣礦場用電

重提自貿港 上海板塊漲
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國光中學香港校友會第十二屆理事會就職典禮日前
假九龍海逸坊隆重舉辦，劉文慶榮膺新一屆會

長，戴森展任理事長。中聯辦港島工作部社工處科長楊
逸思，南安市委常委、統戰部部長吳躍達，香港南安公
會永遠榮譽會長陳慶輝、會長葉培輝，南安市芙蓉基金
會理事長李揚川，梅山鎮鎮長黃西岳，國光中學校長王
炳輝等出席主禮，與社會各界賢達、校友們歡聚一堂，
同申慶賀。
第十一屆理事會會長李建福致辭指，校友會在歷屆會

長和理事會的帶領下，一直以來堅持以服務居港國光校
友會為第一要務，會員人數已從幾十人發展到近500
人，增進了校友之間的凝聚力。五年來，與時俱進地對
該會章程進行了修訂。展望未來，他相信，新一屆理監
事能夠繼續秉承該會歷屆優良傳統，開創新局面。

劉文慶表示對擔任第十二屆理事會會長深感責任重
大，20多年來，香港校友會架起了校友與母校溝通的
橋樑，也搭建了校友之間的交流信息、資源共享、聯絡
感情的平台，希望每位校友積極參與校友會工作，加強
聯繫，積極建言獻策，加大對母校的關心，團結一致，
繼續推動校友會的向前發展。
戴森展致辭指，將繼續堅持愛國愛港愛鄉愛母校的會

務發展方向，發揮正能量；堅持以服務香港國光校友為
第一要務的會務綱領，尊老愛幼，重視校友子女教育；
堅持校友之間和睦相處，互相包容；堅持「智者獻策，
能者多勞，富者多捐」的辦會宗旨，發揮會員校友的積
極性和理事會團結的協作精神，共同辦好會務工作。
吳躍達、葉培輝、李揚川、黃西岳、王炳輝等先後向

理事會就職典禮表示恭喜，並祝願會務越辦越好。

博愛醫院候任
主席李鋈發日前
出席由中聯辦新
界工作部組織的
香港教育界人士
「一帶一路建設
與教育新機遇新
挑戰」專題研討
班。是次研討班
於陝西省西安市舉行，共有24位來自博愛醫
院、東華三院、仁濟醫院、保良局、鳳溪、
青松、圓玄、孔教、道聯、上水惠州、大埔
舊墟及荃灣潮州共12間學校和團體的學員。
在西安期間，研討班學員認真學習並深入

探討十九大、習近平新時代中國特色社會主
義思想及「一帶一路」專題，又與西安的中
小學、大學、研究院、企業等機構的代表進
行廣泛交流，更專程前往習近平總書記的家
鄉陝西富平縣參觀學習，了解習近平總書記

在富平縣擔任村黨支部書記期間的工作和生
活情況。
李鋈發擔任是次專題研討班班長，他表

示，教育界人士是內地和香港的重要溝通橋樑
之一，肩負着為國家和香港培育棟樑的重任。
他相信，是次研討班能夠幫助香港教育界人士
全面、準確地把握香港、國家和世界的發展趨
勢，增強對國家的認同感，將愛國愛港的光榮
傳統發揚光大，為香港、國家的教育事業發展
貢獻綿薄之力。

招商銀行股份有限
公司旗下永隆銀行有
限公司日前宣佈高級
管理人員的最新任
命，委任馮學鋒為總
經理。
作為永隆銀行總經

理，馮學鋒主責本行
業務之持續發展，管
轄業務範疇包括公司
銀行、商業銀行、金融機構、財資、現金管
理、環球融資及資產管理等。
馮學鋒擁有超過20年豐富銀行經營管理

經驗。他加入永隆銀行前，於招商銀行香港
分行擔任副行長、招商銀行前海分行擔任籌
備組組長、招商銀行蛇口支行擔任行長，並
曾於招商銀行總行及深圳分行的國際業務部
擔任多個重要職位。

廣州市政府港澳事務
辦公室副主任曾慶椿及
中山大學粵港澳發展研
究院張光南教授一行五
人，日前到訪香港廣東
青年總會，受到青總執
行主席霍啟山，青總副
主席林凱章、侯熾筠等
熱情接待。
參加接待的還有青總
常務會董林至穎、鄧強光、柯燊榮，會董
胡俊彥、吳慧君等。曾慶椿在會面中讚揚
青總的會員都是青年精英，是具有影響力
及充滿活力的一代。他指出，廣州市港澳
辦希望與青總建立更密切的聯繫，共同做
好青年工作，更期望青總能夠組織更多年
輕人到廣州參觀，了解內地的發展。他強
調，貫徹落實粵港澳大灣區的概念，以及
做好南沙自貿區的工作，都是當前的要

務，希望青總的朋友多提意見。
霍啟山表示，青總的目標是為香港青
年人提供一站式服務，因此，青總與廣東
省21個地級市的香港青年團體簽署了合
作意向書，加強彼此的合作，為青年人提
供更多資訊。同時，青總正籌劃今年夏天
舉辦首屆粵港澳大灣區青年人足球賽，因
此，青總與廣州市實在有必要加強聯繫，
做好今次工作。

廣州市政府港澳辦代表團訪青總

■廣州市港澳辦代表團與青總領導合照

■香港教育界人士「一帶一路建設與教育新機遇新挑戰」專題研討班學
員大合照

李鋈發：教育界人士肩負培育棟樑重任

■馮學鋒

永隆銀行
委任馮學鋒為總經理

為進一步加強河源與香港兩地間的旅遊業交流，不
斷深化港人對河源旅遊發展的認知，廣東省河源

市人民政府日前假座富豪香港酒店宴會廳成功舉辦「多
情東江水．河港一家親」河源市旅遊產業（香港）推介
會。河港兩地政府要員、旅遊界權威人士及近百家香港
知名旅行社出席。
此次推介會由河源市政府主辦，河源市源城區政府承
辦。河源市委書記丁紅都與參加推介會的主要嘉賓會
談，鼓勵他們到河源旅遊考察、投資興業。
此次推介會成果豐碩：河源市源城區政府與香港旅遊
業議會簽署合作備忘錄，為河港兩地旅遊合作翻開了新

篇章；河源市源城區政府與香港南旋集團共同簽署總投
資額為150億人民幣的旅遊中藥養生項目的投資意向
書；河源市旅遊局與錦繡集團共同簽署關於一個旅遊養
老項目的投資意向書，總投資額為80 億人民幣；河源
市源城區政府成功聘請香港旅遊業界三大標誌性代表香
港立法會議員姚思榮、香港旅遊業議會主席黃進達、香
港旅遊業議會總幹事董耀中擔任政府旅遊發展顧問，為
河源的旅遊事業發展出謀獻策。
河源被譽為「中國優秀旅遊城市」，亦被稱為「中國

綠色明珠之城」，旅遊資源十分豐富，坐擁豐富的河源
水資源、森林資源，人文景觀與自然景觀應有盡有。

河源市旅遊產業香港推介會成功舉辦
國光中學香港校友會理事會就職

■國光中學香港校友會第十二屆理事會就職典禮，賓主合照。

■河港兩地政府要員與香港旅遊界權威人士，就擴大河源全域旅遊在港澳地區的影響，展開深入戰略合作，進行
了積極交流和深入探討。


